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A seis meses de las movilizaciones, docentes 
mantienen sus deudas previsionales impagas 
SAN PABLO. Profesores y asistentes de la educación que trabajan en el Daem de esa comuna, siguen con la deuda de 1.200 
millones de pesos, por lo que no pueden salir de Dicom, aunque el municipio desde junio regularizó los pagos a instituciones. 

Paola Rojas Mendoza 
paolarojasGaustralosorno.cl 

seismeses de quese die- 
ra a conocer pública- 
mente la deuda previ- 

sional de 1.200 millones de pe- 
sosqueel municipio deSan Pa- 
blo mantiene con sus profeso- 
resy asistentes de laeducación, 
el problema persiste, pese alos 
reclamos delos afectados. 

Lasituación se viene arras- 

trando por años y fue denun- 
'ciada por primera vezen 2021, 
sin embargo, nose ha dadouna 
solución real, lo que desenca- 
denó en una acción judicial 
contra el municipio, que sigue 
encurso, pero varios de los tra- 
bajadores se acogieron al auto- 
despido, mientras que la mayo- 
ría se mantiene cumpliendo 
aún funciones, pese a lo des- 
motivante dela situación. 

  

SOLUCIÓN PARCHE 
El presidente del Colegio de 
Profesores, Comunal San Pa- 
blo, Gerardo Cea, recordó que 
enabril de este año se arrastra- 
ba un deuda de1.200 millones 
de pesos y por ello hubo una 
movilización, tras locual el mu- 
nicipio secomprometió a pagar 
lossueldos íntegramente par- 
tirdejunio,no obstante, la deu- 
da hacia atrás se mantuvo. 

“Síse está pagando ahora, 
porque sacaron fondosa través 
del royalty minero, pero la 
deudadelos1.200 millones de 
pesos continua. Existe un plan 
de pago y el municipio se está 
comprometiendo a que el pró- 

  

EN ABRIL DE ESTE AÑO LOS PROFESORES ALZARON LA VOZ PARA RECIBIR ALGUNA SOLUCIÓN A LA DEUDA. 

ximo año van a desembolsar 
nuevamente esos fondos para 
pagar los sueldos, pero no hay 
un plan de pago para atacar la 
deuda queexiste, que eslomás 
complicado”, expresó el diri- 
gente. 

Gerardo Cea comentó que 
cualquier candidato que salga 
electo, deberá asumir esta deu- 
da, porque no se puede desco- 
nocer este compromiso conlos 
profesores. 

Además de ello, el Colegio 
deProfesoresentabló una que- 
rella por este asunto y ya fue- 
ron llamados a declarar, hace 

aproximadamente un mes, por 
la Policía de Investigaciones. 

“Estamos ala espera de ver 
cómo vaeste proceso en la Fis- 
calía, porque todos los profeso- 
res de lacomuna estamos afec- 
tados y somos aproximada- 
mente 120”, preci: 

El docente añadió que esta 
deuda comenzó a crecer en 
2016 hacia adelante y cuando 
asumió la actual administra- 
ción, la deuda bordeaba los 50 
millones de pesos, nada com- 
parable a la cifra actual de 
1.200 millones de pesos. 

El problema también afec- 

  

ta alos asistentes de la educa- 
ción y otros funcionarios que 
trabajan en los establecimien- 
tos municipales de San Pablo. 

AMARRADOS EN DICOM 

La presidenta dela Asociación 
de Funcionarios Asistentes de 
la Educación (AFAE), Cecilia 

Muñoz, indicó quesibienseha 
cumplido lo prometido, de pa- 
gar las remuneraciones de for- 
ma íntegra, es decir con las 
deudas previsionales y demás 
descuentos como préstamos 
por ejemplo, hacia atrás la deu- 
da está intacta, por lo que mu- 

180 
trabajadores aproxima- 
damente se mantienen en 
esta ingrata situación, que 
los desmotiva para seguir 

con sus labores. 

chostrabajadores estánen una 
muy mala condición parael sis- 
tema financiero. 

“Hasta ahora han cancela- 
do lo prometido, pero noso- 
tros todavía no salimos de Di- 
com, por las deudas de Co- 
peuch, lo que nos imposibilita 
optara cualquier tipo decrédi- 
10. En lo único que no hemos 
tenido problemas es en sacar 
bonos de Fonasa, pero no sa- 
bemos hasta cuándo. En la Ca- 
ja Los Andes también, como 
hay cuotas morosas de antes, 

nos llaman a todos para co- 
brarnos y el descuento se hace 
igual en la planilla. También 
hemos perdidolossegurosque 
teníamos, pero ahí ya no hay 
nada que hacer”, expresó. 

La dirigenta agregó que es- 
tose refleja en todos los traba- 
jadores de la educaciónenSan 
Pablo, quienes se sienten ago- 
tados por la situación, ya que 
viven con incertidumbre, so- 
bretodo por la fecha, ya quese 
acerca a pasos agigantados el 
findeaño. 

“Nosotros necesitamos so- 
luciones másrápidas, pero nos 
dicen queno hay dinero, que la 
subvención no alcanza y en el 
caso de nosotros, los asistentes 
dela educación, podría haber 

    

2016 
fue el año en quela deu- 
da comenzó a incrementar- 
se y asílos funcionarios se 
han visto perjudicados en 

su historial financiero. 

cortes de quienes están a con- 
trata, perotodavía no sabemos 
bien eso. Nosotros estamos 

muy nerviosos, sobre todo 
porque se viene fin de año”, 
manifestó. 

Portodolo anterior, Cecilia 
Muñozrelató que losfunciona- 
rios yanisiquiera participan de 
los actos oficiales, como una 
medida de descontento hacia 
las autoridades municipales. 

“Entre nosotros, los asis- 
tentes de la educación hemos 
visto de todo, hasta un embar- 
go, que afortunadamente se 
solucionó, perola disconformi- 
dad detodoslos colegas sigue, 
porque esto es muy desmoti- 
vantey queremos que llegue el 
findeaño pronto, parasaber si 
nos van a pagar todo o no. 
Aparte que vienen las eleccio- 
nes y no sabemos si sigue el 
mismo alcalde o tendremos 
unanueva autoridad comunal, 
que vaya a respetar todos los 
acuerdos, pero hasta ahora na- 
dasesabe”, concluyó. 

El Austral intentó comuni- 

carseconel municipio y con el 
Departamento de Administra 
ción de Educación Municipal 
(Daem) de San Pablo, sin reci- 
birrespuesta hasta el cierre de 

  

  

Falleció el destacado investigador e 
innovador del sector pecuario Ejubo Goic 
DECESO. Su aporte sentó las bases para mejorar la ganadería actual de la 
zona y destacó también en el ámbito gremial e industrial de la carne. 

ste domingo 20 de octu- 
E brefalleció el destacado 

investigador Ljubo Goic, 
quien tuvo una recordada tra- 
yectoria en diversos ámbitos 
del rubro cárnico, tanto en la 
industriacomoenlaacademia. 

Nacido en la Región de Co- 
quimbo, siempre estuvoligado 
porrazones familiares al rubro 

agropecuario, por lo que deci- 
diómudarse a Santiago parain- 
gresar a estudiar Agronomía 
enla Universidad Católica. Pos- 
teriormente se vino a trabajar 
a Osomo, para luego estudiar 
un postgrado en Argentina y 
contrajo matrimonio con Nor- 
maArend. 

Ljubo Goic se destacó co- 

mo un talentoso investigador 
en el Inia Remehue, donde 
cumplió unrol fundamental en 
el mejoramiento de suelos de- 
gradados para la zona centro- 
sur del país. 

Además, introdujo las balli- 
casaChile, la productividad de 
praderas y esquemas de opti- 
mización de la fertilización, 

que hoy es el piso para cual- 
quier sistema productivo, ade- 
más de muchos otros aportes 
enelárea. Colaboró con Inia, y 
las universidades de Los Lagos 
y Austral de Chile. También tu- 
vo otros cargos relevantes, co- 
mo director en Procarne y di- 
rector dela Corporación de la 
Carne (Corpcarne). 3 LJUBOGOIC SERÁ RECORDADO POR SU ESPÍRITU INNOVADOR. 
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